

茅ヶ崎市の副都心

香川をめぐり

香川自治会長 古谷金政
明けましておめでとうございま 本年もよろしくおねがいいたし
ます。す。



新年を祝う賀詞交換会

「初空のひろびろと
　わが身をもいはひなどしたる、さ
　まことにをかし」　『枕草子』

　　今年の元旦は、風もなく
　　してかぎりなし」
　　桜井ちどり

　　昔も今も変らぬ元日の風景です。

日常生活の見直しを

　　「正月一日は、まして空
　　のけしきうらうらとめづらしく、
　　霞みこめたるに、世にある人は姿、
　　かたち心ことにつくろひ、君をも

　　日本人の暮らしは豊かになり、便
　　利な生活をしていますが、「見直
　　した方がよい」という人は、国民

旧年中はいろいろな面で自治会にご協力をいただきましてありがとうございました。お陰様で自治会の主な事業、組長の改選、納涼大会、浜降祭、敬老大会、文化祭、自主防災会、訓練など無事終了いたしました。それぞれに盛り上りと賑わいを見せました。

意識調査で約九割を占めたそうです。お金さえ出せば何でも欲しい物が手に入り、レジャーを楽しむ人も多くなりました。まだ十分使える物も捨ててしまい、わずかの労力も惜しみ、奢侈に流れる生活は、長続きするとは思えません。アフリカの飢餓を他山の石として日常生活の見直しをしては如何。

し、思いやりの溢れる地域づくりを目指していきたいと思います。今、香川には80～87歳の方が人、88～98歳の方が31人、併せて151人いらっしゃいます。まもなく昭和生まれの敬老者もでてまいります。多くのお年寄りとの交わ話を一層深めなければなりません。また、学校5日制に伴い、土曜が休業日となります。子ども達は、恒例の初詣で歩行大会が、体操興会の主催で行われました。家族揃っての参加も多く、二余名の方が、寒川神社にお詣りました。

塞川袖社へ出登

初詣で歩行大会 寒川神社へ二百余名が参加

諏訪神社では、用意された甘酒に舌鼓をうち、御神酒を飲んだりして午前12時半出発。

会の皆さんに喜ばれる行事が遂行できますように。とにかく第一番に健康に気をつけてやっていきたいと思います。よろしくお願ひい

のべあって、相
いて、この自治
ていただきた
顧問

手の意見をよく聞
会をまとめていつ

のご協力に感謝いたします。
公共下水道（汚水）は、香川小学校以南の面整備を重点に、工事を進めています。平成7年までには、香川のエリアをカバーするそうです。

やかに懇談をして閉会しました。

次に各町内会長さんや役員の方などに、ひとこと今年の抱負を語つていただきました。

衛生委員長 亀井義雄
今年はたいいへんな年ですよ。とにかくゴミの分別収集が始まるので、何とかこれをきちんと成功できるような年にしたいと思ってい
ます。

評議員会議長 斎藤兵治
これからも評議員さんたちが香川に対して努力してほしい。広く会議を興し、万機公論に徹するよ

度中にはほぼ完成し、大雨の度に床下浸水がでたり、道路冠水したりした、香川東部地域の問題は解決することになります。水路の

恒例の賀詞交換会が開かれました。自治会館で、元旦の午前11時から古谷自治会長の挨拶の後、斎藤

総務委員長 小西敏一
るようにしてたい。
昨年以上によりよい自治会活動
のできるように、がんばっていき

町内会長・役員

会計委員長

渥美 隆次

地域とのつながりも、より一層強いものにしていかねばならないと思います。

私としては今後自然を愛した緑の多い町づくり、みんなが住みよい、うるおいのある町づくりにがんばっていきたい。それには皆さんのご協力が必要です。よろしく

三橋勘重郎さんの追善供養を行なう



三橋勘重郎氏の法要

戸に行き直訴しました。その結果、願いは叶えられたけれども、直訴はいけないとして、直奉行は勘重郎さんを捕らえ、香川南にあった東山で死刑にして、財産は没収してしまったそうです。

住民は、これを悲しみ、勘重郎さんの靈を慰めようと、寛政五年村中総施主となり、石塔を建立。ねんごろに供養しました。

寛政年間に香川の名主で、一身

を犠牲にして、村人のために玄寺下の耕地へ水路を作り、不作続きで苦しむ農民の代表として、年貢の軽減を奉行所に嘆願した三橋勘重郎さんは、北町に住んでいました。しかしそつかくの嘆願も聞き届けられなかつたので、単身江

隨想

中村寿子

一、フォークダンス

終戦後、米国軍によりひろめられたフォーク・ダンス。

老若男女が輪になつたり、チエーンになつたりおどる。丁度盆踊りのよう。

ところが、後から日本に入つてくる外国のおどり。三千種以上が伝えられているといふ。それぞれの国が自分の國のおどりを大切にしていて、ちがつてあるから大事にしたい。

みせるものでなく皆で楽しむものといわれている。外国の舞踊団がくるが、これは舞台でみせる専

門家の集団で、若い時、えらばれ訓練できたえられた人々である。にこやかに楽しそうにおどるが、苦労も多いときいている。

ルーマニアの国立舞踊団のO・G・がY・W・C・Aにきて、タリーナ・デ・ラ・アブルートを指導した

が、このように若い美人がもう現役でないのかと驚いた記憶がある。ローマ帝国によりほろぼされたユダヤの人々は世界中に散つて、ユダヤのおどりを集まつておどっていた。イスラエルといふ國が出来、また、新しい踊りが出来たが、ユダヤのおどりと、イスラエルの踊りは区別されている。

オリンピックが行なわれたスペインのカタルニア州のバルセロナでは、日曜日に広場で、サルダ

舞を建立。ねんごろに供養しました。

十一月二十三日の勤労感謝の日には、諏訪神社で午前十時から新嘗祭が行なわれました。

境内では餅つき大会が行なわれ

威勢のよいかけ声に、参拝の人もニコニコ。杵や臼を珍しそうに眺める子供もいて、神社役員の人たちが、多数参列、香華を供えて

勘重郎さんの追善供養をして、靈をとむらいました。

香川の歴史を伝える遺跡の一つです。

門家の集団で、若い時、えらばれ訓練できたえられた人々である。にこやかに楽しそうにおどるが、苦労も多いときいている。

ルーマニアの国立舞踊団のO・G・がY・W・C・Aにきて、タリーナ・デ・ラ・アブルートを指導した

が、このように若い美人がもう現役でないのかと驚いた記憶がある。ローマ帝国によりほろぼされたユダヤの人々は世界中に散つて、ユダヤのおどりを集まつておどっていた。イスラエルといふ國が出来、また、新しい踊りが出来たが、ユダヤのおどりと、イスラエルの踊りは区別されている。

十数年前、佐渡に旅行をした時、寿司屋で昼食をした。お吸物がおいしかったので、

「アラです」

後日テレビで父親のとつたアラ

によるもので、皆さん感謝していただきました。

世界地図がぬりかえられていく。このおどりは……旧××のおどりというようになる。

内戦で死者や飢えた人がいる。太平洋戦争のいやな思いがよみがえる。歌ったり、おどつたり出

来る今をありがたいと思っている。

だれたりして

感動しまし

れたりして

感激しまし

ーナが踊られているときく。カタルーニアはスペインからいつかは独立したいと、心をあわせておどつていいのだそうだ。

幸運な絶好の小春日和に恵まれて

みな幸せな楽しい一日を過ごしました。

餅米30kgは、池田博さんの奉納によるもので、皆さん感謝していただきました。

「アラー！」

「アラです」

後日テレビで父親のとつたアラ

によるもので、皆さん感謝していただきました。

世界地図がぬりかえられていく。このおどりは……旧××のおどりというようになる。

内戦で死者や飢えた人がいる。太平洋戦争のいやな思いがよみがえる。歌ったり、おどつたり出

来る今をありがたいと思っている。

だれたりして

感激しまし

た。

「つかせて下さい。」

故郷を思い出したり、若い頃を懐いて、遠い

幸運な絶好の小春日和に恵まれて

みな幸せな楽しい一日を過ごしました。

餅米30kgは、池田博さんの奉納によるもので、皆さん感謝していただきました。

「アラー！」

「アラです」

後日テレビで父親のとつたアラ

によるもので、皆さん感謝していただきました。

世界地図がぬりかえられていく。このおどりは……旧××のおどりというようになる。

内戦で死者や飢えた人がいる。太平洋戦争のいやな思いがよみがえる。歌ったり、おどつたり出

来る今をありがたいと思っている。

幸運な絶好の小春日和に恵まれて

みな幸せな楽しい一日を過ごしました。

餅米30kgは、池田博さんの奉納によるもので、皆さん感謝していただきました。

「アラー！」

「アラです」

後日テレビで父親のとつたアラ

によるもので、皆さん感謝していただきました。

世界地図がぬりかえられていく。このおどりは……旧××のおどりというようになる。

内戦で死者や飢えた人がいる。太平洋戦争のいやな思いがよみがえる。歌ったり、おどつたり出

来る今をありがたいと思っている。

だれたりして

感激しまし

た。

幸運な絶好の小春日和に恵まれて

みな幸せな楽しい一日を過ごしました。

餅米30kgは、池田博さんの奉納によるもので、皆さん感謝していただきました。

「アラー！」

「アラです」

後日テレビで父親のとつたアラ

によるもので、皆さん感謝していただきました。

世界地図がぬりかえられていく。このおどりは……旧××のおどりというようになる。

内戦で死者や飢えた人がいる。太平洋戦争のいやな思いがよみがえる。歌ったり、おどつたり出

来る今をありがたいと思っている。

だれたりして

感激しまし

た。

幸運な絶好の小春日和に恵まれて

みな幸せな楽しい一日を過ごしました。

餅米30kgは、池田博さんの奉納によるもので、皆さん感謝していただきました。

「アラー！」

「アラです」

後日テレビで父親のとつたアラ

によるもので、皆さん感謝していただきました。

世界地図がぬりかえられていく。このおどりは……旧××のおどりというようになる。

内戦で死者や飢えた人がいる。太平洋戦争のいやな思いがよみがえる。歌ったり、おどつたり出

来る今をありがたいと思っている。

だれたりして

感激しまし

た。

幸運な絶好の小春日和に恵まれて

みな幸せな楽しい一日を過ごしました。

餅米30kgは、池田博さんの奉納によるもので、皆さん感謝していただきました。

「アラー！」

「アラです」

後日テレビで父親のとつたアラ

によるもので、皆さん感謝していただきました。

世界地図がぬりかえられていく。このおどりは……旧××のおどりというようになる。

内戦で死者や飢えた人がいる。太平洋戦争のいやな思いがよみがえる。歌ったり、おどつたり出

来る今をありがたいと思っている。

だれたりして

感激しまし

た。

幸運な絶好の小春日和に恵まれて

みな幸せな楽しい一日を過ごしました。

餅米30kgは、池田博さんの奉納によるもので、皆さん感謝していただきました。

「アラー！」

「アラです」

後日テレビで父親のとつたアラ

によるもので、皆さん感謝していただきました。

世界地図がぬりかえられていく。このおどりは……旧××のおどりというようになる。

内戦で死者や飢えた人がいる。太平洋戦争のいやな思いがよみがえる。歌ったり、おどつたり出

来る今をありがたいと思っている。

だれたりして

感激しまし

た。

幸運な絶好の小春日和に恵まれて

みな幸せな楽しい一日を過ごしました。

餅米30kgは、池田博さんの奉納によるもので、皆さん感謝していただきました。

「アラー！」

「アラです」

後日テレビで父親のとつたアラ

によるもので、皆さん感謝していただきました。

世界地図がぬりかえられていく。このおどりは……旧××のおどりというようになる。

内戦で死者や飢えた人がいる。太平洋戦争のいやな思いがよみがえる。歌ったり、おどつたり出

来る今をありがたいと思っている。

だれたりして

感激しまし

た。

幸運な絶好の小春日和に恵まれて

みな幸せな楽しい一日を過ごしました。

餅米30kgは、池田博さんの奉納によるもので、皆さん感謝していただきました。

「アラー！」

「アラです」

後日テレビで父親のとつたアラ

によるもので、皆さん感謝していただきました。

世界地図がぬりかえられていく。このおどりは……旧××のおどりというようになる。

内戦で死者や飢えた人がいる。太平洋戦争のいやな思いがよみがえる。歌ったり、おどつたり出

来る今をありがたいと思っている。

だれたりして

感激しまし

た。

幸運な絶好の小春日和に恵まれて

みな幸せな楽しい一日を過ごしました。

餅米30kgは、池田博さんの奉納によるもので、皆さん感謝していただきました。

「アラー！」

「アラです」

後日テレビで父親のとつたアラ

によるもので、皆さん感謝していただきました。

世界地図がぬりかえられていく。このおどりは……旧××のおどりというようになる。

内戦で死者や飢えた人がいる。太平洋戦争のいやな思いがよみがえる。歌ったり、おどつたり出

来る今をありがたいと思っている。

だれたりして

感激しまし

た。

幸運な絶好の小春日和に恵まれて

みな幸せな楽しい一日を過ごしました。

餅米30kgは、池田博さんの奉納によるもので、皆さん感謝していただきました。

「アラー！」

「アラです」

後日テレビで父親のとつたアラ

によるもので、皆さん感謝していただきました。

かわがしましはなし

ごみの出し方再点検

「びん・かん」の分別収集始まる

すでに市広報やちらしてご存知と思いますが、本年3月から「びん・かん」と「燃せないごみ」を分けて収集するようになります。

目的は、増え続けるごみに対し、ごみを減量化・資源化することにより、最終処分場の延命化と資源の有効利用を図るためです。

新しい方法では、原則として、「びん・かん」：月2回、「燃せないごみ」：月1回、指定日に収集します。収集日程表と袋に貼るステッカーは、2月の広報紙と一緒に配布される予定です。

尚、「びん・かん」収集車は、グレーと赤のツートンカラー車だそうで、いつもの収集車とは区別されます。

【「びん・かん」】
「燃せないごみ」の分け方出し方
【「びん・かん」】
◎収集品目は「ガラスびん・金属

かん」です。
【「びん・かん」】
「燃せないごみ」の分け方出し方
【「びん・かん」】
◎「びんの破損を防ぐため、びんと

かんは同じ袋に入れてください。(油かんは洗わない)
◎びんは栓を取って出しましょう。
◎割れたびんも同じ袋に入れて出してください。
◎袋にマジックで「びん・かん」と表示して出してください。
(当初はステッカーを貼る)

◎販売店等で引き取らないものだけ出してください。
◎アルミ缶や生ひんは地域の集団資源回収に出してください。
◎スプレーかんや小型ガスボンベは必ず穴を開けて出してください。(爆発の危険があります)

【「燃せないごみ」】
★ガラス・鏡・せともの・プラスチック製品
★小型の電気製品(扇風機・16インチ以下のテレビ・掃除機等)
★乾電池(透明な袋に入る)
★金属類(やかんなべ・鉄製品)
★ふとん・ウレタンのマットレス
★じゅうたん・カーペット(小さく切って出してください)
★木片・枝木(直径2cm以上・長さ60cm以下)
★芝居好きな者ばかりだったから、芝居好きな者ばかりだったから、芝居好きな者ばかりだったから、芝居好きな者ばかりだったから、

青年団が中心になって芝居を二晩やるよう

るよう

に区長にお願いし、30銭

150銭出して、重箱を持って見に

いった。「寺子屋」「義経千本桜」など座間の吉藏という役者がきて

祭礼などで上演した。

七面山にはお堂があり、題目行

をやり、一日と十五日には方々か

らお詣りにきた。石段があつて途

と桑畑で、豚や牛も飼っていた。

さつま芋、小麦、大麦、粟など

も作ったが、大麦が多くかった。

毎日の食事も七対三で麦の方が

多く、おパンを食べた。

給料取りはいないし、兄弟が多

かったので早くから奉公に出た。

始まり、午後四時半まで働いて、

給料は一円二十銭。堂庭は一番戸

も五人健在のこと。二

十年間、平塚の海軍火薬廠

に勤務されたが、自転車で

通つたそうです。ボイラーマンだったのです。

交換制だった。午前七時に

魚は南湖から自転車で行商にきた

が、鰯が小ザル一杯10円。肉はあ

まり食べなかつた。豚や牛も飼つた。

市場は市役所の西方にあつた。

自転車で出しに行つたが、高田の

新道ができるまで楽になつた。

道ができた時は大騒ぎだった。砂

漠ヶ崎へ行つた。

茅ヶ崎へ行つた。

昔は今の中通りが中心道路で、

広場で入隊する時には、旗のぼり

の木に登つて実を拾つたり、子供たちのよい遊び場だった。

昔は今の中通りが中心道路で、

広場で入隊する時には、旗のぼり

の木に登つて実を拾つたり、子

さーくる紹介

私たちが住んでいた
る香川は、その昔は
海の底だったようで
す。その後どんどん

住み、様々な足跡を残しています。気候も温暖で、海や山が大きな恵みをもたらしてくれたことで、よう。また、香川の南側を通っている大山街道は、かなりのにぎわいをみせていました。

香川は、歴史的に
とてもたいへん興味深
いところですね。



考古学習グループ

藤村 球子

図書館だより

—新刊書の紹介—

初春の旅寝をさます百合鷗

初旅の宿は水辺であったのであろう。その声で目が覚める程百合鷗の啼き声は大きくはないが、姿が美しいので初旅の寝覚めにふさわしい。

◎ 海峡
—新刊書の紹介—

◎ 旅日記 江國 滋

◎ ほととぎすを

◎ スシとニンジャ

◎ 待ちながら

◎ 白い屋根の家

◎ ひょうたんから愛

◎ 英国こんなとき

◎ 手しおにかけた

◎ 私の料理 辰巳 芳子

◎ 岐阜の旧街道 山本 偕

房総の海焦がしたり各西

伊集院 静

清水 義範

田辺 聖子

藤堂志津子

内海 桂子

守利 滋

お供えは一緒に飾る品々と大きさが釣合つてこそめでたさも一際だが、橙が大きすぎて甚だ不釣合な鏡餅が滑稽に見える。これしかない橙なら仕方あるまい。

初明り夫も目覚めてゐたりけり

病氣で籠つてゐる母から正月

療養の母の明るき初電話

沓澤 幸子

早々電話があった。暮れのせわしさにまぎれてうつかりしていながら、電話を通しての母の声は明るく弾んでいて、大分快方に向かっているようだ。この分なら心配なさそうだと安堵する。

俳句

茅花会

平塚司郎選

車窓よりはるか初日を拝みけり

浜沿ひの焚火を囲み初日待つ

湘南の海岸は何處も広い砂浜が続いていて、初日の出を迎えるのに、この句のような風景がどこでも見られる。毎日同じ太

藤井 謙昌

のことを知りたい人たちが集まつて結成されたのが、この「考古学習グループ」です。今年で三年目を迎えました。名前はちょっと硬いですが、みんな和気あいあい、忙しい中を集まっています。そして、月一回のペースで学習会を開いていますよ。

室内で学習をして、次の回には実際に現地へ行くなどして見学する、という形で進んでいます。もつかみんなでサークルの名称を考えているのですが、これは／というのがなかなか出てきません。悩んでいるところです。

興味のある方は、是非仲間に加わってください。お待ちしています。

活動日 每月第一木曜日
AM 9時30分～12時

連絡先 村田 操(51)一九四六
寺岡早苗(52)三〇八五
場所 香川公民館
又は屋外活動

陽が昇るが、初日の出を年の区切として、あらためて迎える習慣は大切にしたい行事だ。

くり返す鳶の笛聞く初詣

長島 久江 去年今年巫子となる娘のアルバイト喪籠りの日記に余白筆はじめ

初髪を小さく束ね妊れる

初旅の薬味のみどりとろろ汁

初詣願ひごとのみ増えにけり

我が眼健やかなりと初鏡

河村ひろし 田辺美津枝 香澤みや

偕老となり十二月躊躇わず

北吹ける浜の女の語氣荒し

選者吟 父と子の切火を受けて出初式

連絡先 長島久江(5)六五二五

正月の行事やしきたり、遊びは
数えあげたら限りなくあります。一
その一つに左義長があります。一
名どんと焼と言われ、親しまれて
いる行事の一つで、知らない人は
無いでしょう。

小正月の火祭行事で、今は子供
や若者の行事になつており、その
土地の集団行事の一つで、古くは
土地の^{まちぢ}三連^{さんれん}杖^{おさ}、三連^{さんれん}打^{うち}とも書きました。

正月の 行事 左

毬杖とは祝い棒の一つで、本来は
三つの竹又は木を結んで三脚にし
てたて、大焚火の中心になる柱は
山から伐ってきた栗や楮で、これ
に松飾りや、注連飾りを結わえて
焼き、この煙にのつてお正月は帰
ると言われています。どんどん・ど

正月の行事

んど焼・どんどん焼・又はどんど
正月とも言わるのは、火の燃え
さかるさまを形容したものでしょ
う。どんど場は道の辻、坂の根、
橋の袂などで一定しており、東国
では道祖神の祭りと結合して、さ
いと焼と言うところもあります。
ヽトリゴヤヽと呼ぶ地方では、小
屋を作つて、子供たちがその中に
神棚を設け、煮焚きなどして遊ん
だあと、その小屋を焼くというこ
とです。今では正月の注連飾りや、
松飾りを焼くためと思って、飾り
焚・飾りあげ・飾りはやしなどと
も言われ、又吉書をどんどの火に
燃やし、その燃えさしが高く揚が
るのを手があがるとして、喜ぶふ
る

義長

どんど焼

徒然草

神泉苑

江戸の神事

室町時代

十六年一月十四日島崎藤村が、この左義長を見に大磯を訪れ、此の地の自然の美しさに魅せられ、此處に住みつき、一生を終つたと伝えられています。

香川でも十四日夕方より、左記の場所で行われました。日本の伝統ある正月の行事「左義長」に参加してみるのも、趣深いものがありましょう。

原町 山口屋近くの空地(十五日実施)
北町 古宮工務店先の田の中

食べ、災厄を払う呪とします。又どんどの火で豆を噛む作る地方もあり、みそとも言われています。

早に「さぎちょうは正月に^{さきぢょう}、^{おんみゆう}を真言院より神泉苑で毬打を焼き、その時陰陽^{おんみゆう}で毬打を焼きあぐるなり」とあり、「法成就の池にけそ」と謡い、除災を祈願したと言うす。

時代になって一般庶民の生この行事が浸透してきて、至っているようです。

近くでは大磯海岸の左義長でありましょう。竹を芯にを周りに結わえ、その下に皆さんが持つて来た注連飾飾り、書初めなどを積む。うのが九つも出来て、十四後七時頃から、一齊に燃え空を焦がすのですから、想だけでも勇壮なものですね。

が最も燃えさかり、人々が